

Procès-verbal de l'assemblée générale du Club des Amis des Mayens de Conthey

« Ino U Maen » du 16 novembre 2024, à 18h30, à la salle Edelweiss à Erde

Accueil des membres

Yvan Sanchez membre du comité, ouvre la séance :

Mesdames et Messieurs, chers membres du club des Mayens de Conthey, bienvenue à notre assemblée générale annuelle !

C'est un plaisir de vous retrouver, de voir ces visages familiers rassemblés autour de notre passion commune, les Mayens de Conthey.

Que ce soit par le froid de l'hiver ou sous le soleil d'été, notre club œuvre pour préserver et animer ce lieu unique et c'est grâce à chacun d'entre vous que notre mission prend vie.

Les Mayens, ce n'est pas seulement un endroit, c'est un état d'esprit. Ici, nous sommes loin du tumulte de la vie moderne, reconnectés aux valeurs simples, à la nature et surtout à nous-mêmes. Un espace où chaque mayen, chaque chemin et chaque arbre a une histoire, et où nous pouvons venir nous ressourcer.

Je tiens à souligner combien nous nous efforçons ensemble de rendre cet endroit accueillant pour chacun. Que ce soit en déblayant les routes en hiver, en organisant des moments de partage en famille, ou entre voisins, nous avons tous ce même désir de préserver la magie des mayens pour qu'ils restent ce havre de paix et de simplicité qui nous est si cher.

C'est notre devoir, mais surtout notre privilège. Gardons en tête que ces lieux sont une richesse que nous devons protéger pour les générations à venir.

Merci à vous tous pour votre présence, pour vos sourires, pour votre engagement et pour ce que chacun d'entre vous apporte au club.

Que cette soirée soit non seulement une réunion formelle, mais aussi un moment de plaisir et de convivialité.

Merci à toutes et tous pour votre engagement et votre enthousiasme. Ensemble, continuons à faire vivre les Mayens de Conthey !

Mais, avant de passer au point suivant de l'ordre du jour, nous saluons la présence ce soir de M. David Antonin, commandant des pompiers de Conthey, qui nous présentera tout à l'heure le concept « Feu de forêt » de la commune, et de M. Régis Evéquo, conseiller communal et dès janvier 2025 vice-président de la commune de Conthey. Membre d'Ino U Maen, il répondra volontiers à d'éventuelles questions après la présentation du concept feu.

Questions relatives au PV de l'AG 2023

Valérie prend la parole :

Le PV de notre dernière assemblée que vous avez reçu fin 2023 est disponible sur notre site inoumaen.ch. Avez-vous des questions ou des remarques à ce sujet ?

Aucune question !

Rapport du comité

Etat du club

Charly prend la parole :

Ino U Maen se porte bien, tant au niveau de ses membres que de ses finances.

Le graphique à l'écran représente la répartition de nos membres, avec à gauche le nombre de membres par catégorie, et à droite le montant des cotisations qui y sont liées. Le petit cercle extérieur représente la période précédente, soit celle de 2022-2023. (*graphique disponible sur inoumaen.ch*)

Lors de notre précédente AG, nous avons décidé de réduire la cotisation des membres « Hivernant » de CHF 100.-, soit de CHF 330.- à CHF 230.- pour la cotisation de base.

Cette réduction a globalement été bien acceptée !

Le club comptant alors un peu plus de 100 membres « Hivernant », nous nous attendions à une baisse de cotisation d'environ CHF 10'000.-, estimation confirmée dans les faits.

Nous avons aussi constaté un glissement des membres « Club soutien » vers la catégorie « Hivernant », mouvement moins important qu'espéré.

Les frais de déneigement et de salage cumulés des 4 derniers hivers dépassent les CHF 100'000.-, soit CHF 25'000.- par année, hors frais annexes tels qu'assurances, bureautique, site internet et frais de port pour ceux qui n'ont pas encore d'adresse e-mail.

Les cotisations des membres « Hivernant » s'élèvent à CHF 27'740.- pour la période écoulée, et couvrent donc sans plus ces frais pour l'ouverture hivernale des routes des Mayens.

Petit rappel, il y a 20 ans, avant la constitution d'Ino U Maen en 2006, le forfait de base payé à Télé-Conthey pour l'ouverture de la route principale, dorénavant dénommée route des Mayens, s'élevait à CHF 200.-. A ce montant s'ajoutaient en fonction de chaque lieu de résidence, les frais pour l'ouverture des routes latérales.

Lors d'hivers bien pourvus en précipitations, la facture individuelle sur certaines routes approchait les CHF 1'400.-. Depuis 2006, grâce au regroupement et à la mutualisation des frais de déneigement, l'accès hivernal dans la région des Mayens est devenu pour tous plus facile et plus abordable.

Mais, Ino U Maen est un club, et chacun est un membre à part entière de notre club, quel que soit la couleur de son autocollant !

Merci à tous pour votre engagement 4 saisons auprès de notre petite communauté !

Rapport avec la commune de Conthey

André-Michel prend la parole :

Sécurité hivernale

Remise en question par la commune des dates du 15 novembre et du 15 avril.

A l'approche de la saison hivernale, nous sommes convoqués par l'administration communale pour une séance dite de « sécurité hivernale ».

Je voudrais revenir sur la séance de 2023 par la commune qui remet en question les dates du 15 novembre et du 15 avril.

Voici un extrait du PV de la séance du 21.11.2023 :

*(Intervenant : Gérald Bianco, conseiller en charge de la sécurité)
« Usuellement, le déblaiement des routes dans les Mayens admet qu'Ino U Maen prend en charge l'ouverture des routes à partir du 16 novembre. On sous-entend donc que la commune doit prendre en charge cette route jusqu'au 15 novembre. Cette date, prête à confusion, car il est compris que la route doit rester ouverte jusqu'à cette fameuse date, ce qui n'est pas toujours applicable ».*

Gérald Bianco estime que les dates de « remise » des routes à Ino U Maen ne font pas sens dans les fermetures hivernales des routes. Elles ne devraient plus pouvoir influencer sur les décisions futures de ces fermetures. Il indique que cette date a été introduite par le conseil qui désirait qu'on lui fournisse des dates précises.

Dans la réalité, elles ne peuvent pas s'appliquer, car la sécurité prime sur le reste. La prise en charge de l'ouverture des routes devrait pouvoir se faire par Ino U Maen dès que la neige fait son apparition. Les collaborateurs des travaux publics n'ont pas les connaissances suffisantes du terrain. Une convention devra être discutée.

Pour l'année 2024, la séance « sécurité hivernale » a eu lieu le 3 octobre 2024. Voici un extrait du PV de cette séance : « *Gérald Bianco confirme qu'Ino U Maen devra prendre en charge l'ouverture des routes dès que les panneaux seront tournés et non plus dès la date du 15 novembre* ».

Cette situation n'est pas claire. Je pense surtout au déblaiement de la neige au printemps en cas de grosses avalanches du Mapas. La décision a été prise de façon unilatérale alors qu'une convention devait être discutée ! Affaire à suivre avec le nouveau conseiller en charge de la sécurité.

Motoneiges

Il est précisé durant cette séance que les motoneiges sont interdites dans la zone des Mayens de Conthey.

Subvention communale

La subvention de CHF 5'000.- pour l'année 2024 a été versée le 17 avril 2024. Cette année, une partie de ce montant a été utilisée pour financer la boîte à livres. Comme cette aide financière n'est pas acquise automatiquement pour les années futures, nous ferons une nouvelle demande pour l'année 2025.

Service d'avertissement par SMS

Dans un souci de toujours mieux servir la population au niveau de l'information et de la prévention des dangers naturels dans les zones mayens, la commune vous propose ce service d'avertissement SMS. Pour les nouveaux membres ou pour tout autre changement, veuillez vous adresser aux services techniques de la commune.

Rapport du responsable des routes

Stéphane prend la parole :

L'hiver dernier a débuté fort, avec des chutes de neige importantes en novembre suivies en décembre par de fortes pluies. Il en a résulté une coulée de boue sur la route de Nedon qui a dû être fermée à la circulation.

Suite à cette coulée de boue, la commune a procédé ce printemps à des travaux importants pour canaliser cette eau de ruissèlement en aval du collecteur du bas de la route de Pied de Rouet.

Après ces travaux, nous avons informé la commune que dans cette zone comme dans d'autres, l'eau de ruissèlement n'arrive malheureusement pas dans les collecteurs dédiés, car faute d'entretien, les torrents dans les prés n'existent plus.

C'est l'occasion de vous rappeler que l'entretien des torrents incombe aux propriétaires des terrains. Lorsqu'elle n'est pas canalisée, l'eau s'infiltré dans le terrain et ressort parfois sur les routes, provoquant par grand froid des zones de verglas difficiles à gérer.

Pour en revenir à l'hiver, il s'est terminé sans autre problème, même notre graveleuse a eu l'élégance de ne pas tomber en panne.

Notre groupe WhatsApp « Déneigement » est toujours à disposition pour nos membres. Contactez-moi si vous désirez être ajouté à ce groupe qui sera dorénavant réservé à la transmission d'informations concernant l'état de la route ou toutes autres informations relatives à la sécurité.

La chronique des chats perdus ou trouvés sera déplacée sur un autre groupe.

Groupe WhatsApp Ino U Maen convivialité

Charly prend la parole :

Les messages pour les chats trouvés ou les bovins en balade qui se sont faits de plus en plus nombreux ces derniers temps sur notre groupe « Dénéigement » nous démontrent qu'un espace de communication pour ce genre d'informations est utile.

Nous avons donc recherché une personne de notre club pour administrer un nouveau groupe WhatsApp dénommé « Inoumaen convivialité ».

Martine Adloff a répondu favorablement à notre demande et nous la remercions chaleureusement ! Elle ne peut malheureusement pas être des nôtres ce soir pour des raisons professionnelles.

Ce nouveau groupe se veut un lieu d'informations et de propositions.

Nous espérons y voir fleurir des propositions de convivialité, apéro, soirées spaghettis... mais aussi des propositions d'activités ou toutes autres informations utiles à notre petite communauté. Bien sûr, les chats trouvés y auront aussi leur place, tout comme les demandes de gardiennage pour le gentil toutou le temps d'un week-end !

Contactez Martine au 079 863 67 79 pour être intégré à « Inoumaen convivialité ».

Ce groupe sera ouvert, mais Martine veillera à ce qu'il ne devienne pas un groupe de discussion, ces dernières pouvant s'effectuer en mode privé.

Inscrivez-vous nombreux et faites preuve de créativité pour faire vivre cet espace de convivialité et de bien vivre ensemble.

Extension du comité

Ino U Maen continue de grandir et votre comité aussi. Nous avons le plaisir d'accueillir Madame Anaïs Contat qui a accepté notre proposition de rejoindre notre comité pour y apporter ses compétences et son dynamisme.

Malheureusement, elle n'a pas pu être présente ce soir pour raison familiale.

Autocollants

Yvan prend la parole :

Notre sponsor pour les autocollants 2025 est l'entreprise Jacques Vérolet, Suipro, à Martigny. Vous trouverez sur le site internet suipro.ch un large éventail de produits pour les professionnels et les particuliers.

Merci à Jacques pour son soutien depuis de nombreuses années et son travail au sein de notre comité. Coller cet autocollant sur vos véhicules, c'est marquer votre soutien à notre communauté.

Les autocollants seront envoyés dès la mi-décembre. En acquittant vos cotisations avant cette date, vous nous facilitez l'expédition groupée.

Subvention communale

Raphaèle prend la parole :

La subvention de la commune pour notre participation à la sauvegarde du patrimoine nous permet, en complément des cotisations des membres Club, de dégager un budget pour des aménagements pour la collectivité.

Nous avons déjà installé aux Plampraz une table de pique-nique pour les promeneurs estivaux et hivernaux.

Dans ce prolongement, nous avons remis en service le chemin reliant les Plampraz au Sassela, chemin également praticable avec des raquettes.

Enfin, l'année dernière nous avons installé une boîte à livres au pied du café « Le Clair de Lune », boîte à livres qui connaît un certain succès.

L'hiver dernier, Myriam et Antoine Audrin avaient accueilli ces livres pour les mettre à l'abri et les maintenir à disposition. Toutefois, vu la faible fréquentation hivernale, la boîte à livres hibernera dès la fin de l'automne.

Nous aimerions installer une deuxième table de pique-nique, peut-être en Code ou plus bas dans les mayens.

Si vous êtes prêts à piloter un tel projet, voire un autre projet, venez nous en parler !

Présentations des comptes

Les comptes 2023/2024 se soldent par un excédent de recettes de CHF 8'518.70
Les finances du club se portent bien. Le solde BCVs en compte au 31.08.2024 s'élève à CHF 128'045.85.
Le comité remercie également tous les membres qui contribuent à la santé financière du club en s'acquittant régulièrement et ponctuellement de leur cotisation.

Rapport des vérificateurs de compte

Christian Dessimoz prend la parole :

Il excuse Danièle Roh qui n'est pas présente ce soir.

Il informe que les comptes contrôlés avec Danièle Roh sont exacts et propose de les approuver. Il remercie Raphaële pour la bonne tenue des comptes.

Approbation du rapport des vérificateurs de compte

Comptes approuvés par les membres.

Présentation Concept feu de Forêt

David Antonin, commandant des pompiers, prend la parole et nous fait une présentation ludique et interactive. Un cadeau lui a été remis.

Charly lui a demandé s'il serait possible de mettre sur pied un cours d'extinction de feu pour les membres du club intéressés. Affaire à suivre...

Intervention de Régis Evéquoz

André-Michel prend la parole :

Maintenant, je passe la parole à Régis Evéquoz que nous félicitons pour son élection à la vice-présidence de la commune de Conthey.

Profitez de ce moment si vous avez des questions en rapport avec la gestion de la commune pour la région des mayens.

Voici les problèmes soulevés par nos membres

- Existe-t-il des boîtes postales pour les résidents des mayens ?
- Entretien des talus dans les Mayens et déchetterie payante pour le dépôt du compost.

Changement d'adresse

Valérie prend la parole :

Nous recevons régulièrement des courriers en retour ou des avis de courriels non distribués pour cause d'adresses inconnues. Merci d'y penser lors de vos changements d'adresse ou de numéro de téléphone. En nous communiquant une adresse courriel valide, vous pouvez aussi bénéficier de nos messages d'information ou d'alerte.

Avant de clôturer cette partie officielle, quelqu'un désire-t-il prendre la parole ?
Personne ne se manifeste.

Remerciements

Nous arrivons gentiment au terme de notre assemblée. Voici l'heure des remerciements.

A vous, chers membres, au nom du club, on vous remercie pour votre présence ce soir et votre soutien au club Ino U Maen.

Je remercie également notre comité pour son implication au sein du club.

Votre temps, votre énergie et votre engagement sans faille sont très précieux. Vous jouez un rôle important dans le succès de notre club. Merci à chacun d'entre vous pour votre contribution.

Merci à Jacques et à son équipe les Marmitons pour la préparation du repas. Des plats savoureux, des gens sympas, un bon moment de détente.... MERCI !

Merci également à toutes les personnes qui ont offert des lots pour notre tombola.

- Arlette et Olivier Flaction
- Stéphane Carrupt
- Jacques Vérolet
- Yves Schaefer
- Elisabeth Bornet

Merci aux musiciens « Les Chouchous » pour l'animation de la soirée.

Ensuite, dès que nous aurons débarrassé les tables et chaises, nous allons partager cette scène avec vous. Nous vous invitons à nous rejoindre pour l'apéro afin de permettre la mise en place de la salle pour le repas. Les personnes inscrites pour le repas sont invitées à passer à la caisse pour le paiement et la réception des billets de tombola.

Bonne soirée à tous.

La séance se termine à 19h15.

Conthey, le 16 novembre 2024